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«Вопросы решаем 
комплексно»
Эксклюзивное интервью «ОГ» с Николаем Юдиным о преображении Ирбита к 400-летию

Прошло чуть больше года 
с момента, как губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ 
поставил задачу начать 
подготовку к 400-летнему 
юбилею Ирбита. За это 
время сформирован план 
по дальнейшему развитию 
муниципалитета, и уже 
реализовано немало важных 
проектов. Корреспондент 
«Областной газеты» 
Виктория АБДУМУТАЛИЕВА 
пообщалась с главой Ирбита 
Николаем ЮДИНЫМ 
и посмотрела вместе с ним, 
как преображается город. 

Николай Вениаминович, 
что удалось сделать за 
прошедший год и что пла-
нируете на ближайшее 
время? 

–  Поговорим прежде всего 
о масштабных преобразовани
ях. Например, в этом году мы за
вершаем строительство транзит
ной дороги на бывшей террито
рии мотоциклетного завода. Это 
очень важный для города про
ект, который  поможет разгру
зить центральные улицы горо
да от большегрузного транспор
та. На открытие дороги в декабре 
ждем губернатора Евгения Вла
димировича Куйвашева. На этот 
же день с его участием заплани
ровано вручение ключей от квар
тир в новом доме по улице Жуко
ва, 17. Квартиры здесь предназна
чены для учителей, врачей и жи
телей аварийных домов. 

Кроме того, в нынешнем го
ду благодаря поддержке руко
водства области и лично Евгения 
Владимировича мы полностью 
обновили автопарк муници
пального предприятия, обеспе
чивающего работу общественно
го транспорта. Сейчас на город

ских маршрутах у нас работают 
только новые автобусы. 

Теперь о перспективах. 
Ориен тировочно в 2026 году нач
нутся работы по строительству 
очистных сооружений в городе. 
Проект уже готов. Продолжаем 
реставрацию объектов культур
ного наследия – и жилых, и нежи
лых. В частности, полным ходом 
идут реставрационные работы 
в театре и Пассаже.

В следующем году начина
ем масштабный проект по стро
ительству ливневой канализа
ции, который позволит решить 
проблему с высоко залегающи
ми грунтовыми водами. Сейчас 
грунт перенасыщен водой, она 
подтапливает дороги, огороды, 
подвалы. Чтобы ее отвести, нуж
но проложить сети на глубине 
порядка 5 метров. Проект так
же предполагает строительство 
двух локальных очистных соору
жений. Для города это крайне 
важная тема в том числе потому, 
что сейчас идет активная рестав
рация объектов культурного на
следия и мы должны быть увере
ны, что вода их не повредит. 

Также мы будем проклады
вать вторую ветку водовода от 
Бердюгинского месторождения 
подземных вод. На первом эта
пе необходимо провести сети до 
станции водоподготовки и обя
зательно их закольцевать по тер
ритории города. Это позволит 
решить вопрос не только с обе
спечением необходимого горо
ду объема, но и с качеством воды, 
поскольку сейчас почти все жите
ли южной части Ирбита получа
ют воду из скважин, которая в си
лу особенности грунта перенасы
щена железом. Стоимость перво
го этапа – порядка 370 млн руб
лей. Приступить к реализации 
планируем уже в начале следую
щего года.

Ирбит сегодня в сфере осо-
бого внимания губерна-
тора, область оказывает 
большую поддержку по 
реализации планов раз-
вития муниципалитета. 
А  местный бизнес в этот 
процесс включен?

– Могу сказать, что бизнес до
статочно глубоко погружен в во
просы, которые мы решаем. Для 
этого у нас создан совет руково
дителей предприятий города. 
Главный наш социальный парт
нер – это, конечно, Ирбитский 
молочный завод, он всегда нам 
помогает, например, оплачивает 
разработку проектов на ремонт 
дорог, на строительство инже
нерных сетей. Малые предприя
тия тоже оказывают посильную 
поддержку: помогают различ
ным спортивным секциям, твор
ческим кружкам. 

Ирбит активно участву-
ет в программе «Формиро-
вание комфортной город-
ской среды» (ФКГС. – Прим. 
«ОГ»). Что она дает? Какие 
еще программы по благо-
устройству работают в му-
ниципалитете? 

– Все проекты по благо
устройству общественных про
странств у нас реализуются как 
раз в рамках программы ФКГС. 
Мы плотно работаем с мини
стерством энергетики и ЖКХ ре
гиона по этому вопросу. Большая 
заслуга в успехе программы и са
мих ирбитчан. Они активно го
лосуют за территории, которые 
им хотелось бы благоустроить  – 
и  это дает результат. Пользуясь 
случаем, хочу поблагодарить 
земляков. Вы делаете очень боль
шое, нужное дело. 

В следующем году будем бла

гоустраивать сквер на Серебрян
ке,  концепция посвящена про
шедшему в этом году юбилею 
Александра Сергеевича Пушки-
на. В центре сквера будет распо
ложен памятник поэту. Планы 
по благоустройству у нас на не
сколько лет вперед. Например, 
территорию вокруг Центра дет
ского творчества, где недавно от
крыли скейтпарк, будем заяв
лять на участие в голосовании на 
2026 год. Сам центр также плани
руем капитально отремонтиро
вать. К сожалению, у  нас очень 
ограничены возможности бла
гоустраивать дворовые террито
рии через областную программу, 
но мы решаем этот вопрос свои
ми силами, при поддержке депу
татов городской думы, выделяя 
на эти цели средства из местно
го бюджета. Пример этого года – 
большой двор для жителей двух 
домов на улице Комсомольской, 
1а и 3а.

Если говорить о других про
граммах, то в этом году мы  от
крыли спортивную площадку во 
дворе домов №5 и №7 по улице 
Свердлова и дома №6 по Горько
го в рамках инициативного бюд
жетирования – футбольное по
ле с  искусственным покрыти
ем, с  ограждением, освещением. 
Это едва ли не самый материаль
но емкий проект такого плана на 
территории региона: – стоимость 
площадки составила порядка 
67  млн рублей. В  этом же дворе 
в рамках нац проекта «Культура» 
открыли модельную библиотеку. 

Мы стараемся участвовать аб
солютно во всех программах. Вот 
сейчас с нетерпением ждем ре
зультатов отбора в областную 
программу по обновлению спор
тивной инфраструктуры в обще
образовательных организаци
ях – подали сюда заявку на стро
ительство нового стадиона для 

школы №9. Подали документы 
в Министерство просвещения РФ 
на капитальный ремонт шко
лы №13. К  слову, появившийся 
в  этом году скейтпарк, который 
я ранее упоминал, также был от
крыт по программе от министер
ства образования Свердловской 
области. 

Раз вы заговорили о 
скейт -парке. Насколько, 
на ваш взгляд, он вписы-
вается в концепцию го-
рода с почти 400-летней 
историей? 

– Ирбит условно поделен на 
несколько районов, локаций. 
Скейтпарк расположен в доста
точно современном по местным 
меркам микрорайоне, где жи
вет много семей с детьми. А вооб
ще, я был похорошему удивлен, 
какое количество юных ирбит
чан присутствовало на открытии 
скейтпарка. Честно сказать, даже 
не подозревал, что это настолько 
популярная тема. 

Сейчас в наших планах по
строить такую же площадку 
в  Комсомольском микрорайоне. 
Абсолютно точно могу сказать, 
что она не станет последней. 

Лыжероллерной трассе 
в следующем году быть? 
Какова судьба ледовой 
арены?

– Все спортивные объекты, 
о  строительстве которых мы го
ворили ранее, в городе обяза
тельно появятся. Оборудова
ние лыжероллерной трассы в 
Сосновой роще планируем на
чать в следующем году. И это бу
дет еще один шаг по «возвраще
нию» горожанам любимого мно
гими природного уголка города: 
по его благоустройству и обеспе


